

会 議 録		令和7年6月26日作成	令和11年3月末日廃棄
会議名	京都府右京警察署協議会（令和7年度第1回）		
開催日	令和7年6月25日（水曜日）		
時 間	午後3時から午後4時55分までの間（115分）		
場 所	京都府右京警察署		
出席者	大江会長、友田副会長、荒木委員、上田委員、臼井委員、梶原委員、崎山委員、寺町委員、内藤委員、西脇員、渡邊委員 （欠席 浅尾委員、伊藤委員） 計11人		
	署長、副署長、会計課長、警務課長、生活安全課長、地域課長、地域課長代理（京北交番所長）、刑事課長、交通課長、警備課長、広聴相談係長 計11人		
諮 問 事 項	1 犯罪の発生状況と防犯について 2 交通事故の発生状況と交通事故抑止対策について		
会 議 内 容	1 委嘱状伝達 司会 副署長		
	2 会長・副会長選出 3 会長挨拶 4 署長挨拶 5 署幹部紹介 6 協議 司会 副会長		
<p>(1) 諮問事項説明</p> <p>犯罪の発生状況と防犯について～生活安全課長</p> <p>【委員】 特殊詐欺では、携帯電話によくかかってくるというが、どこから電話番号が流出しているのか説明願いたい。</p> <p>【警察】 いわゆる名簿屋から流出しているのではないかと考える。発信拠点等の捜索時に、そういった名簿が発見されている。</p> <p>逆に警察では、押収された名簿に登載されている方に対して、「名簿にあなたの名前が載っていたので、今後、電話がかかってくるかもしれない。注意してください。」と戸別訪問するなどして注意喚起を行っている。</p> <p>詐欺の予兆電話は携帯電話だけでなく、どちらかという固定電話にかかることが多い。最近では国際電話が悪用されることが多いことから、京都府警察をはじめ全国警察で、国際電話に対する対策を強化し、国際電話の利用休止を呼び掛けている。</p>			

交番の警察官が巡回連絡などで各家庭を訪問した際や街頭啓発活動などでも呼び掛けているので、委員の皆様にも知っていただき、御近所の方に広報をお願いしたい。

警察としては、今後、通信会社等とも一層連携し、被害防止に努めたいと考えている。

【委員】先ほどの説明では、右京区内の特殊詐欺の被害金額が1億円を超えていると説明があったが、どのような対策を行っているのか。

【警察】国際電話対策のほか、防犯機能付き電話機の利用促進を呼び掛けている。

防犯機能付き電話機は、着信時、「通話内容を録音します。」とアナウンスされ、録音機能を有しているため、犯人側が録音されることを嫌って電話しない傾向にある。

当署では、より多くの家庭で防犯機能的付き電話を使っていただくため、右京暴力追放対策協議会からの購入費補助や地元電気店と連携して、電話機の買い換え時に防犯機能付き電話機の購入を推奨している。

右京区では毎月20日を「右京安心安全・防犯の日」と定めており、右京区や各種団体と連携して、特殊詐欺対策をはじめ、自転車の盗難防止なども含めて防犯啓発活動を行っている。

また、これまで防犯教室と言えば依頼を受けて行っていたが、依頼を受けた防犯教室だけでなく、高齢者の体操教室や女性会の集まりなどで出前の防犯教室を行うなど、積極的にアプローチして、能動的に取り組んでいるところである。

【委員】特殊詐欺事件の検挙率は出ているのか。

また、受け子や出し子の検挙はどうか。

【警察】検挙率の数値は持ち合わせていないが、特殊詐欺にかかる令和7年5月末数値では、京都府内における認知件数が107件、検挙件数が46件となっている。

特殊詐欺対策は京都府警察だけでなく、全国警察が一体となって取り組んでいる課題であり、積極的な取り締まりを行っている。

一方、犯人側も手口が巧妙化しており、これまで受け子が家庭を訪問してキャッシュカードを入手し、出し子が銀行のATMなどで出金するという手口であったが、銀行のATMで出金できる金額が50万円までに制限されたことや受け子が家庭を訪問することによって警察に捕まるリスクが高いことなど、最近では、数回に分けて被害者自らに出金させ、ある程度の高額が貯まったところで指定口座に振込みをさせるといった手口や、クレジットカードなどのカード番号とパスワードを聞き出して、インターネット上で決裁して現金を搾取するなどの新たな手口も出てきている。

【委員】特殊詐欺の解決には、犯罪組織の頂点を捕まえる必要があると思うが。

【警察】委員御指摘のとおりである。

特殊詐欺対策は、全国警察が一体となって最重要課題として取り組んでいるところで、特に「匿名・流動型犯罪グループ」、いわゆる「トクリュウ」に

関して情報収集している。逮捕した受け子や出し子からの情報収集、リクルーターといわれる特殊詐欺の実行犯を勧誘する者の把握などから突き上げ捜査を行っているところである。一方、ニュースなどでも御存知のとおり、首領については海外で活動をしていることもあり、あらゆる手段を講じている。

当署としても、引き続き、警察本部などと連携を行いながら、特殊詐欺対策に取り組む所存である。

【委員】 私は観光鉄道会社に勤務しており、海外からの観光客が増えたと実感している。普段、観光利用の6割が海外からのお客様で、夏場に向かって暑くなると8～9割が外国人観光客となっている。

右京警察署管内でも、嵐山などは多くの外国人観光客で賑わっており、いろいろと事件・事故があると思うが、来日外国人による犯罪は増えているのか。

【警察】 委員御指摘のとおり、当署管内では多くの外国人観光客を見掛ける。

犯罪統計に関しては、外国人観光客による犯罪に特化した統計は取っていないが、来日外国人の取り扱いが多くなってきているのは確かである。そういった中で、加害者となる場合もあるし、被害者となる場合もある。

先日、嵐山で高齢女性に外国人観光客がぶつかり、高齢女性が転倒して大腿骨を骨折する事案があった。外国人観光客はそのまま立ち去ってしまったが、高齢女性の家族から警察に相談があり把握するというものであった。相手が外国人観光客ということで、すぐ帰国してしまうということを念頭に、防犯カメラを精査して追跡を行い、京都市内の宿泊先を突き止めたが、既に外国人観光客一行は大阪に移動していた。幸い京都の宿泊先ホテルが次の宿泊先を聞いていたことから、大阪の宿泊先で当事者となった外国人観光客にたどりつくことができた。

その外国人観光客に事情を説明したところ、被害者に謝りたいということであり、高齢女性の家族に連絡し、外国人観光客が高齢女性に面接して謝罪するという事案を取り扱った。

外国人観光客に悪意はなかったが、今後、海外からの観光客が絡む事件・事故が増加するのではないかと考えている。

【委員】 私は地区で少年補導委員を行っている。

先ほどの説明で、少年グループの犯罪を検挙したとあったが、私の住む地区でも、西京区からバイクに乗って集まっている状況がある。警察官が駆けつけると蜘蛛の子を散らしたようにいなくなるが、何か対策はないものか。

【警察】 警察でも把握している。

先ほど、少年グループの犯罪を検挙したと話したが、昔のように改造バイクに乗って走り回るといのは少なくなってきた。今は、深夜に公園などに集まり、騒いだりタバコを吸い、その延長線として火遊びをしたり、工作物や自動販売機を壊したり、あるいは夜遅くにお腹が空きコンビニで万引きするといったものや、鍵が掛かっていない自転車を盗むというものである。

検挙してグループを解体し、更生させたいところだが、彼らも居場所がな

く、またいつでもどこでもInstagram やLINEなどのSNSでつながっている
ので、結局は同じことを繰り返しているという状況である。

委員御指摘のとおり、警察官が少年い集に駆けつけた際には、名前や住所
を確認するが、西京区だけでなく遠くは伏見区や山科区から来ている少年も
いる。

警察としては引き続き、い集する少年の把握や家庭への連絡等によって更
生を促すものである。

(2) 諮問事項説明

交通事故の発生状況と交通事故防止対策について～交通課長

【委員】私は、小学校の校長をしており、1年生に対する交通教室、4年生に対す
る自転車教室で警察署の方には大変お世話になっている。

令和8年4月から自転車の交通違反に対する罰則が導入されると聞いてお
り、交通ルールの理解が未熟な小学生に対して罰則が適用されるのか伺いた
い。

【警察】令和8年4月から施行される道路交通法の改正について、詳細はまだ示達
されておらず、現時点で分かっていることについてお答えすると、悪質な交
通違反に対して交通反則通告制度、いわゆる青切符が適用されるのは年齢が
16歳以上ということで、小学生、中学生には適用されないと聞いている。

委員御発言のとおり、警察では1年生に対して小学校入学を機に「安全な
歩き方について」交通安全教室を実施し、4年生に対しては多くの児童が自
転車に乗り始めることを機に自転車教室を行い、交通安全、交通ルールにつ
いて理解してもらう安全教育を行っている。

来年4月から自転車利用の悪質な交通違反に対して交通反則通告制度が適
用されるが、小学生についても交通ルールを守った上で、交通安全に努めて
いただきたいと考えるので、先生方におかれても引き続き御協力をお願いし
たい。

自転車の交通違反への交通反則通告制度適用を含めた道路交通法の改正に
ついては、詳細が分かり次第、広報して参りたいと考えている。

【委員】防犯の方でも外国人観光客の話が出ていたが、海外からの観光客が多くな
っており、外国人観光客の交通事故は増えているのか。また、外国人観光客
がレンタカーを使用した交通事故はどうか。

【警察】犯罪統計と同じく外国人観光客の交通事故に特化した統計数値はないが、
交通課長として日々決裁する中で、外国人観光客が絡む交通事故が増えてい
ると感じることは多くなっている。

委員御指摘のとおり、外国人観光客がレンタカーなどで事故を起こすとい
うことであれば、私は以前、京都府北部の宮津警察署で勤務していたことが
あり、宮津と言えば天橋立や伊根の舟屋などが有名で、そこに行き着く手段
としてレンタカーが多く使用されることから、交通事故の発生比率からいう
と宮津警察署での交通事故の方が、海外からの観光客が関係することが多い
と感じている。

当署管内は、嵐山などの観光地に対して比較的交通の便がよいことから、レンタカーなどを運転するというよりは、歩行者として歩いている時に交通事故に遭うという事故が見受けられる。

【委員】自転車運転者への罰則適用ということであれば、レンタサイクルの利用者はどうなるのか。外国人観光客も多く利用している。

【警察】令和8年4月の自転車運転手への交通反則通告制度適用について、外国人観光客であっても適用されると理解している。改正内容の詳細が示達されていないのでレンタサイクル業者へのアナウンスはいまだ行っていないが、今後、レンタサイクルなどの業者と連携するとともに、英語表記のパンフレットなどを活用して、広報に努めたいと考えている。

【委員】嵐山地区における白タク問題がクローズアップされているが、警察として取締りを行っているのか。

【警察】白タク問題については、嵐山だけでなく、伏見稻荷や清水寺など観光地周辺においても問題となっている。

道路運送法において無許可営業ということで規定されており違法となる行為であるが、この違反を立証するためには料金の支払いの裏付けが必要であり、利用客の協力が不可欠となる。よって、利用客が海外からの観光客ということもあって高いハードルとなっている。

京都府警察では、主幹課を中心に捜査を行っており、当署も情報収集を行っている。

【委員】道路交通法の法改正に関連してであるが、現在の若者はテレビ離れしており、ニュースで取り上げてもテレビを見なければ、若者への浸透は厳しいと思う。警察として何か対策は考えておられるのか。

【警察】委員御指摘のとおり、若者のテレビ離れはよく聞くが、警察としてもあらゆる広報媒体を活用しており、Instagram やYouTube などSNSを活用した広報も行っている。一方で、いくら警察が発信しても、そこにアクセスしてもらわなければ伝わらないことから、若者が関心を示すような発信を行わなければならないと考えている。

(3) その他

【委員】飲酒をして自転車を運転するということは、いまだにあるのか。

【警察】自転車の飲酒運転は、自動車の飲酒運転同様、道路交通法違反となる行為である。

自転車も車両ということで飲酒運転が適用されるが、法改正の施行から随分経過しているにもかかわらず、いまだに自転車の飲酒運転が発生している。認識が低いのではないかと感じることもある。

自転車の飲酒運転は取締りとして認知することは少ないが、交通事故の際、事故関係者が飲酒して自転車に乗っていたということや、119番通報による救急要請として臨場した際、飲酒運転による自損転倒ということもある。また、揉め事案の現場で一方が自転車の飲酒運転だったと把握することが多く、危機感を持っている。

会 議
内 容

【委員】警察官をかたる特殊詐欺で電話がかかってくる際、末尾4桁が「0110」と表示されることがあると聞く。

京都では警察署の代表番号の下4桁が「0110」となっており、警察からの電話と信じてしまいそうである。どういったことで「0110」となっているのか。

【警察】特殊詐欺の電話番号の末尾が「0110」であったと聞くことがある。

詐欺グループが末尾4桁「0110」の電話番号を入手しているのか、機械的に何らかの操作を行って「0110」の表記を出しているのか、判然としていない。

電話番号で「0110」と表示されていても疑っていただいて結構である。決定的なことは、警察が電話した場合には金銭の要求やキャッシュカードなどの物の授受の話はしない。金銭の要求や物の授受の話があった場合には、大いに疑っていただき、直ぐには要求には応じず、家族に相談し、おかしいなと思った時には警察に確認をお願いしたい。周りの方にもそう説明していただくと防犯啓発になるので、委員の御協力もお願いしたい。

7 署長挨拶

司会 副署長

8 事務連絡

(1) 第2回京都府右京警察署協議会については、令和7年9月に開催予定である。詳細は、追って案内する。

(2) 参議院議員通常選挙に伴う警察署協議会委員の対応について

以上

第1回京都府右京警察署協議会の開催状況

